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人文·文娱

本报讯 昨天上午，中国与阿尔巴尼亚、

波黑、保加利亚、克罗地亚、捷克、爱沙尼亚、

匈牙利、拉脱维亚、立陶宛、马其顿、黑山、波

兰、罗马尼亚、塞尔维亚、斯洛伐克、斯洛文尼

亚等 17 国政府文化代表团出席了在杭州举

行的第三届中国—中东欧国家文化合作部长

论坛。

本届论坛的主题是“文化·交流·合作·共

享”。中国文化部部长雒树刚在主旨发言中

积极评价了“16+1”文化交流与合作 5 年来

取得的成果。同时指出，中东欧各国皆为“一

带一路”沿线国家，“一带一路”倡议的实施为

16+1 合作增添了新的动力，开辟了新的领

域。

与会各国代表团一致通过了《中国—中

东欧国家文化合作杭州宣言》以及《中国—中

东欧国家 2018—2019 年文化合作计划》，并

共同签署《中华人民共和国文化部和中东欧

国家文化主管部门关于在马其顿共和国设立

中国—中东欧国家文化合作协调中心的谅解

备忘录》。

有朋自远方来不亦乐乎。论坛开幕的前

一天，各国代表团已欣赏了钱江新城的灯光

秀，以及多彩的群众文艺表演。昨天下午，代

表团不仅参观了杭州图书馆，同时还见证了

由杭图发起的“中国—中东欧图书馆联盟”项

目启动仪式。接下来的几天里，来自十六国

的客人们还将参观浙江音乐学院、中国丝绸

博物馆、第十一届杭州文博会以及第九届非

遗博览会等，并见证“中国—中东欧国家艺术

创作与研究中心”揭牌仪式和“中国—中东欧

国家音乐院校联盟”成立签字仪式。

本报记者 陈淡宁

中国—中东欧国家文化合作部长论坛在杭召开

有朋自远方来，一起发出“杭州宣言”

本报讯 千年以来，汝、官、哥、定、钧，是

宋瓷排位流传最广的一个版本。

事实上，除了这五大名窑，宋瓷还有弟

窑。相传南宋时，有章姓兄弟二人在龙泉烧

造瓷器，兄名生一，所烧者称哥窑；弟名生二，

所烧者称弟窑。所谓龙泉窑，一般皆指弟窑。

哥窑金丝铁线，以“百圾碎”名世，弟窑则

以无纹者为贵，粉青釉为最佳。无传承不谈

创新，当今谁有胆子说自己能将哥窑弟窑熔

于一炉？但有一个人说，自己算是走出了一

步尝试，而这一步尝试，他已经走了大半辈

子。

他就是卢伟孙，9 月 22 日，卢伟孙青瓷

作品展“春山秋水”在杭州工艺美术博物馆

（杭州拱墅区小河路 334 号）开展，展至 10 月

22日。

卢伟孙 1962 年 10 月 12 日出生于龙泉，

浙江省工艺美术大师、中国陶瓷艺术大师、省

非物质文化代表传承人、省青瓷协会副会长，

被龙泉市政府授予青瓷艺术终身成就奖。

卢伟孙受业于著名青瓷艺人徐朝兴先

生，上个世纪 80 年代末，又在浙江美术学院

（现中国美术学院）学习。其时，正是学院当

代艺术发展变革的重要阶段，耳濡目染，他的

思想和创作不可避免地受到影响。经过 30

余年的磨炼，卢伟孙的青瓷作品逐渐形成自

己的独特风格，融传统与现代为一体，其作品

既具有传统的器韵，又兼具学院当代艺术的

实验特色，既保留了传统青瓷釉色的晶莹剔

透、造型端庄秀丽的特点，又大胆吸收现代思

想，作品器型单纯、简洁，釉色清雅古淡、厚薄

相间。

对于传统与创新，卢伟孙曾说：“‘追古人

之迹’‘师古人之心’是学习传统，掌握宋瓷精

髓的重要过程，但更重要的是要‘泥古出新’，

用最大的功力从传统中打进去，用最大的勇

气从传统中走出来。”在他看来，手艺人的思

想是遵从本心，怀着对宋瓷的敬畏之心，哪怕

是做一小小的杯子，也是情怀所致。

中国美术家陶瓷艺术委员会副主任，中

国美院教授、博导刘正在开幕式上说：20 世

纪 80 年代的改革开放，使西方当代艺术，特

别是当代陶瓷艺术的创作理念，对中国传统

青瓷一贯坚守的完美理念产生了冲击，一批

有志于新青瓷语言探索的青瓷艺术家脱颖而

出，卢伟孙是其中最具有代表性的人物之一。

而中国美院手工艺术学院院长周武则

谈道，卢伟孙喜欢石涛作品，从他青瓷的表现

语言上看，他是一个以手艺为生的文人，笼书

画之法锻青瓷技艺，作品蕴含着一种超凡脱

俗的意境。

本报记者 胡大可 林梢青

卢伟孙青瓷作品展昨在杭州工美馆开展

笼书画之法 锻青瓷技艺

本报讯 昨天是国庆档前的最后一个周

五，当天一共有 16 部新片上映，打破了今年

6月9日15部新片的上映纪录。不过因烂片

太多，9 月 22 日也被称作是中国影史上的烂

片“新高疯”。

面对一天16部新片，杭州影院经理是不

是正在为排片而伤透脑筋呢？

答案是否定的。

9 月 21 日，浙江最大影院、萧山德纳影

城总经理肖亚妹，很快就从 16 部中挑出了

《王牌特工》、《惊天解密》、《天梯》和《托马斯

大电影之了不起的比赛》这四部，进行排片。

而从昨天“猫眼电影”APP 上杭州影院的排

片情况来看，大家做出的决定是差不多的，新

片基本上就是这四部。

至于那剩下的 12 部，命运应该差不多：

被影院束之高阁，秘钥期一过，片盘就直接进

垃圾箱了。

这12部不招待见的新片，可以说是集齐

了国产烂片的三大类型：惊悚悬疑、青春爱情

和喜剧。比如《画室惊魂》，豆瓣网友的评论

是“身为美术生的我笑死了”；对《请勿靠近》，

评论是“我不会靠近的，看都不看你一眼”；青

春片《初恋时光》被批“矫揉造作”；而喜剧《疯

狂旅程》则是“难看要死，演技尴尬”。

粗制滥造的电影制作成本极低，比如一

部国产惊悚片，投资300万元就能完成，但要

进院线，还是必须找发行公司发行。

那么，明摆着不会有什么票房，为何还有

发行公司愿意花钱让它进院线呢？

一位发行人员告诉记者，这些片子大都

不在乎票房，只在乎“院线电影”这个名头。

“我们花 150 万元到 200 万元买断一部

片子的所有版权，出钱做片盘、海报、展架，寄

到影院。此后，电影就是‘院线电影’，可以在

网络、海外等其他版权上卖个好价钱。”这位

发行人员表示。

今年6月，中国银幕数已达4.5万块，超越

北美，全球第一，但如果总是一堆烂片上映，有

再多的银幕数也没用。而对于中国电影烂片越

来越多现象，记者将作进一步追踪分析报道。

16部新片昨上映 创烂片“新高疯”
明摆着亏钱的电影为什么要进院线，记者还将进行追踪报道

本报记者 陆芳


